



## Pláticas de Cuaresma. EL JUICIO FINAL.

III.

Dios, que posee un diario de nuestra vida, dirá á sus ángeles que le traigan, le abran y le lean página por página.

(Bossuet.)

Consideremos hoy la publicidad de este juicio, que ha de ser pronunciado en presencia de todo el Universo.

Dios dirá: «Ángeles ministros de mi justicia, leed la primera página del diario de la Humanidad pecadora.» Y allí las blasfemias de todos los abogados del error que se envolvían en el manto de una filosofía soberbia y sostenían con aire desdenoso que la verdad cristiana sólo era una idea divertida con un símbolo, una especie de leyenda grosera con una envuelta ridícula, una de esas mil fábulas que entretienen á la multitud; de manera que al par que se hacia irritación de la religión más augusta, se acogían con transporte las ficciones más inspidas y estériles. Allí la frialdad y lentitud en tomar el partido de Dios, en celebrar sus fiestas y en participar de esos sacramentos por los cuales como por ríos sagrados se reparten por el mundo de las almas las saludables aguas de la gracia, empapando el corazón de los mortales en ese océano infinito de vida. Allí los que han puesto al César delante de Jesús, y han sacrificado á los dioses del imperio, apesar de haber jurado solemnemente permanecer fieles al Dios de los cielos y la tierra. Allí esas almas tibias, sin virtudes ni vicios, que no tuvieron valor para declararse por Dios, pero sí tuvieron miedo de declararse por el diablo. Y allí en fin, todos aquellos que se pasaron la vida en encender un incensario para todos los ídolos, y que, ya pusilánimes, ó ya con una falsa prudencia, no acertaron á marchar con paso firme y decidido bajo las banderas de la fé.

«Ángeles, ministros de mi justicia, leed la segunda página.»—Y allí el deplorable abandono de los padres que en lugar de dirigir á sus hijos hácia Dios, los educaron para el mundo, sin enudarse en modo alguno de transmitirles el sagrado patrimonio de la fé. Allí también todos esos hijos, á quienes ante todo debísteis hacer conocer el nombre de Dios, y de los que, ciegos por el orgullo, sólo pensásteis en hacer bachilleres y doctores, médicos y abogados, militares y literatos, periodistas y académicos. Allí con ellos vuestras hijas, de las que debísteis hacer ángeles de modestia, de humildad y de piedad, y de las que sólo acertásteis á hacer mujeres mundanas, puesto que no os propusísteis otro objeto con vuestros esfuerzos que el de procurarles un rico matrimonio. Allí toda vuestra posteridad, á la que señalásteis como único ejemplo el escándalo, que, como vosotros mismos, habrá cruzado la vida con un desden monstruoso hácia los primeros deberes del hombre, y que formará por tanto una raza eternamente maldita.

«Pasad á la tercera página, ministros de mi justicia.»—Y allí los odios secretos, los rencores inveterados, los corazones inflexibles que no aprendieron á perdonar, y que se hicieron así indignos de perdón. Allí todas esas conversaciones que no tenían otro alimento que la maledicencia y por medio de las cuales se gozó del satánico deleite de la difamación, se envileció al prójimo y se urdió traidoramente su pérdida. Allí todas las calumnias con que se atrajo sobre las cabezas de los inocentes acusaciones á veces atroces que destruyeron su reputación y su ventura, esos bienes sagrados que valen más que la fortuna de los Césares y el trono de los reyes.

«Baste; seguid á la otra página, ángeles míos.»—Allí todas esas abominaciones con que los hijos de los hombres manejan y corrompen una carne, lavada con las aguas santas del bautismo y rescatada con la sangre purísima de Jesús. Allí los pensamientos, los deseos y los actos impuros: allí las acciones provocativas, los cuentos obscenos, las novelas licenciosas é infectas que vierten la corrupción en las almas, y que, como sapuleros abiertos, exhalan la peste y llenan la atmósfera del hogar de miasmas de muerte. Allí esas modas taitianas que hacen temblar el pudor y os convierten en homicidas de las almas. Allí esas esculturas y esas pinturas que os hacían respirar las voluptuosidades por todos los cinco sentidos y os saturaban hasta la médula de los huesos conduciéndoos á esas entrevistas secretas y á esas empresas que piden el misterio de las más espesas sombras. Allí esas noches culpables en que se violan las leyes del matrimonio, multiplicando la muerte en vez de la vida y matando á la Humanidad en sus gérmenes según la frase de Tertuliano: *Homo est et qui est, futurus etiam. Fructus omnis jam in semine est.* (Apología IX. Allí en una palabra todo aquello que cada cual teme confesarse á sí mismo y

que ha de ser sin embargo preciso confesar á la faz del Universo.

«Seguid ángeles á la quinta página.»—Allí los falsos pesos y medidas, el juego engañoso de las balanzas y las deslumbradoras apariencias de las monedas falsas: allí las cuentas engañosas, las mercancías adulteradas, las mentiras mafiosas que inventa la codicia tan fecunda en andanzas, las habilidades, las prestidigitaciones, los artificios y equívocos de los hombres de negocios á quienes el demonio de la avaricia arrastra á las más repugnantes excusas. Allí los jueces que han vendido la justicia, los letrados que han embrollado las leyes, notarios sin probidad y escribanos sin conciencia: los testigos falsos que, despreciando la santidad de los juramentos, se entregan á los más vergonzosos perjurios. Allí los ricos que ruedan sobre fastuosos equipajes, y que con el corazón de estaño, alzan el grito á los cielos cuando se les dice que el pobre es el acreedor del rico, á pesar de lo cual no tienen un óbolo que depositar en las manos del mendigo que se muere de hambre, ni de aquellas sumas que devoran en vicios, ni de aquellas migajas que rebosan de sus atestadas mesas. Allí, por último, todos los que han vivido para sí mismos y ni un momento para Dios ni para el género humano, haciendo mangas y capirotos de las santas y dulces leyes de la caridad y la justicia.

«Ángeles, volved la hoja y pasad á la sexta página.»—Allí las burlas y desprecios sacrilegos de las leyes de la Iglesia y muy especialmente de las que se refieren al ayuno, á la abstinencia y á cuanto tienda á hacer expiar el pecado, desmaterializar el espíritu y espiritualizar la carne. Allí esos hombres que no han profesado otra religión que la del vientre: los que, gordos y engrasados se burlan de la Cuaresma diciendo que fué invento de San Pedro que fué pescador y vendía su pesca; los que se creen con derecho á burlarse de aquellos que piden al sacerdote permiso para comer pollos en viernes, y de que los obispos se metan en la cocina de los particulares para inspeccionar los manjares y dictar sus leyes á las cacerolas y pucheros.

Todos ellos serán allí confundidos; porque la justicia de Dios vengará á su Iglesia.

«Por último: espíritus de justicia, repasad la séptima página.»—Allí las virtudes analizadas, disecadas hasta descubrir en ellas desde el principio que les sirvió de móvil hasta el fin que fué su objeto. Allí ese amor al retiro y la soledad ocultador hipócrita de una profunda antipatía hácia el género humano. Allí esas limosnas hechas únicamente por ostentación, comercio único de la caridad: allí esos buenos oficios vendidos como alimento á la vanidad y al orgullo: allí esa astuta modestia que os condena á un tren de casa que se hace pasar por simplicidad de costumbres y que en realidad oculta la avaricia: allí en una palabra todas esas acciones laudables en apariencia; pero que examinadas á la luz de una ciencia influida, harán que Dios tenga que reprender y condenar lo que el mundo se dió á alabar y exaltar. No hay que olvidar que Dios juzgará, no ya los vicios, sino hasta las virtudes con las cuales en nuestro mundo quizá hayamos pecado más y más cobardemente que con todos aquellos. He aquí por qué hay que temblar ante la idea del supremo juicio y ante la presencia del supremo Juez. Ahora, no parece esta pintura motivo para reír: cesen las burlas y neguemos todo este orden, si podemos, que ya esto nos podrá tener más cuenta provisional y pasajera, que la mofa y la ironía. Hagamos al menos á este cuadro los honores de una refutación seria; y que no pueda ser racional y convincente.

CRISTIAN.

## Granada árabe.

Descripciones de Granada.

VII.

A la entrada de tan risueño valle, y en una ladera próxima á la Alhambra por su parte oriental, se levanta el maravilloso alcazar del *Genaralife*, que, después de la Alhambra, es el más bello y mejor conservado de cuantos nos legaron los Moros granadinos. Este sitio de recreo, admiración y encanto de los historiadores y tradiconistas por sus risueños verjeles, sus juegos de agua, su bóveda de laureles y su famoso ciprés llamado de la Sultana, conserva hoy, afortunadamente, sus encantos y delicias, con mucha parte de su bella decoración árabe y de sus elegantes inscripciones, que continúan las conocidas alabanzas á Dios, y un poema en elogio del mismo alcazar y del rey granadino Abuwalid. Entre los poemas que han celebrado tan delicioso lugar, merece citarse D. Luis de Góngora, que le llamó:

Retrato admirable  
Del terreno deleitoso  
De nuestros primeros padres,  
Do el ingenio de los hombres  
De murtas y de arrayanes  
Ha hecho á la naturaleza  
Dos mil vistosos ultrajes.

Y D. José Zorrilla, que, con mas ardiente fantasía, le saludó llamándole:

Oh palacio de la zambra,  
Camarita de los festines,  
Alto rey de los jardines,  
De agua alegre saltador;  
Real hermano de la Alhambra,  
Pabellón de anras suaves,  
Favorito de las aves  
Y del alba mirador!

Sobre Generalife, y en la cumbre del Cerro del Sol, donde hoy se ven las ruinas conocidas por la *Silla del Moro*, estaban el alcazar y los jardines de *Dar Alarosa*, que

quiere decir la casa de la esposa; de donde se colige que debió originarse un sultan para mansion y recreo de su esposa favorita. Este sitio de placer era en extremo deleitoso, así por la vasta extensión de sus vistas como por la suntuosidad de su palacio y la frescodidad de sus verjeles, donde, á pesar de la mucha elevación, había fuentes y estanques.

A la espalda de este cerro, y detrás de la Alhambra, se miraban sobre otra loma menos elevada los *Alizares*, dando vista á las esmaltadas riberas del Xenil y á una gran parte de la Vega. Este lugar de recreo era también muy delicioso, encerrando en su recinto jardines, huertos y albercas, y un alcazar ricamente labrado por el estilo de la torre de Comares, quedando hoy ruinas que atestiguan su pasada grandeza. Conocidos son los siguientes versos de un romance morisco:

...Los Alizares  
Labrados á maravilla,  
El Moro que los labraba  
Cien doblas ganaba al día.

No son menos dignos de citarse los siguientes, del mismo origen:

En los castillos dorados  
De los ricos Alizares,  
Crecerán las hierbabacillas,  
Y se anidarán las aves  
En las pintadas labores  
De sus paredes de oncaja.

También tuvieron los sultanes de Granada grandes huertas y recreaciones en el pintoresco sitio llamado *Annehed*, ó la loma, y después, por corrupción, *Albunest*, las cuales, según Luis del Mármol, llegaban desde la falda del cerro donde estaba la ermita de los Mártires, hasta la orilla derecha del río Xenil. «En estos jardines, añade dicho escritor, estaban los veranos los reyes por ser al alrededor de la Alhambra; y aunque tenían otros palacios en la Alcazaba con jardines y huertos á la parte de la Vega, no moraban en ellos, por quitarse del tráfico y comunicación del pueblo escandaloso y amigo de novedades.» Hoy de aquellas delicias solo queda la natural hermosura del terreno y algunos nombres conservados en los autores árabigos y españoles.

Allí estuvo el *Madrag Anned*, ó la escaleta de la loma, celebrada por Ibn Aljathib. Allí la *Genna-Isám*, ó la huerta de Isám, también mencionada por dicho historiador, y que, según ciertas escrituras árabigas tenía dos hoyas ú honduras, una mayor y otra menor. Allí la *Almanchara*, que nuestros documentos escriben *Almanjarra*, nombre de una espaciosa huerta situada junto á la puerta y arrabal de *Bibalfajarin*, que quiere decir la puerta de los alfahareros. Esta huerta encerraba un alcazar con frondosos jardines, que al tiempo de la reconquista pertenecían á las princesas reales, y á donde se dice que antiguamente los reyes moros venían durante la Cuaresma del Ramadán á cumplir los deberes religiosos propios de esta época del año. Del alcazar se conserva algún resto en el suntuoso salou llamado hoy *El Cuarto Real*, y de los jardines, como dice un escritor moderno, una majestuosa bóveda de inmarcesibles laureles. Asimismo, de la Almanjarra se ha conservado hasta nuestros días una gran parte en la huerta del convento de Santo Domingo, destrozada hace pocos años para hacer un teatro. Cerca de dicho arrabal real hubo un palacio llamado *Dar-Albaha*, ó la casa blanca mencionada por Ibn Aljathib, y que no debe confundirse con el del mismo nombre, situado, según algunos, en la cuesta del Chapiz. Finalmente, junto á la mencionada puerta de Bibalfajarin estuvo la famosa alameda, celebrada por los escritores árabigos con el nombre de *Haur Moámil*, ó los álamos de Moámil. Llaméase así por un magnate de este nombre que gobernó en Granada bajo el imperio de los Almorávides y la embelleció con diferentes obras públicas, construyendo un acueducto fuera de la puerta mencionada para regar los jardines y cármenes inmediatos. A él se debió, pues, la plantación de la deliciosa alameda que recibió su nombre, y cuya amenidad mereció ser cantada por los poetas árabes.

FRANCISCO J. SIMONET.

## Miscelánea.

Comision provincial.

Sesion del día 7.

Presidió el Sr. Cáliz, y asistieron los señores Vargas Romero, Diaz Palomares, Hitos, Moreno Perez, Martinez Duenas y Gomez Ruiz.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se acordó:

Excluir temporalmente del servicio de las armas, á los mozos, Manuel Navarro Moles, de Fornes; Manuel Rodriguez Muñoz y José Fajardo Rodriguez de La Peza.

Relevar al alcalde de este pueblo, del pago de las multas que le fueron impuestas, por haber justificado debidamente, que verificó en tiempo oportuno, los servicios que motivaron la imposición de aquellas.

Declarar exceptuado del servicio de las armas, al mozo del alistamiento de Albuñol, Antonio Galdeano Lopez, del reemplazo del 94.

Encargar al alcalde de La Peza forme nuevo expediente para que el mozo de aquel pueblo, José Avalos Requena, pueda justificar la alegación que tiene interpuesta, en la forma que la ley previene, y con audiencia de los interesados en

el reemplazo, cuidando de remitirlo en el término de ocho días.

Declaró quedar enterada de la real orden que trascribe el Gobernador civil, por la que se revoca el acuerdo de la Comision provincial, que declaró nulas las elecciones municipales, últimamente verificadas en Churriana.

Remitió á la casa «Sucesor de B. Buñil y Compañía» de Barcelona, las notas que remite el director del Hospital de San Juan de Dios, de los medicamentos, drogas y efectos que se necesitan en la farmacia de dicho establecimiento, para que se sirva remesarlas.

Devolver al alcalde de Guadahortuna el expediente que remite para ingresar en el municipio provincial, el vecino de aquel pueblo, Joaquin Ruano Arévalos, por no estar instruido en la forma prevenida por la Ley, para que lo forme en los términos prevenidos por real decreto de 19 de mayo de 1895.

Conceder lactancia interna, al niño de esta capital, Manuel Porcel.

Aprobar los balances del mes de diciembre y cuentas del segundo trimestre, de Alquife, Afacar y Ferreira; los de noviembre á enero, é iguales cuentas de Bubion; los de noviembre y diciembre, y las mismas cuentas, de Fonelas; los de enero, de Lanteira, Gabia Grande, La Malá, Rubite y Albuñol, y los de diciembre y enero, y las cuentas del tercer trimestre de Marchal, Villanueva de las Torres, Castillejar, Basquistar, Cozviyar, Otura y Algarinejo.

Relevar al alcalde de Guadix de la multa que se le impuso por no haber remitido los balances y cuentas de aquel ayuntamiento, y se levantó la sesión.

**Dinero para los maestros.** Han ingresado en la caja de Instrucción pública, para cubrir sus obligaciones de primera enseñanza, el ayuntamiento de Nivar, 39'56 pesetas; el de Aquife, 414'50; el de Chauthina, 400; el mismo, 200; Basquistar, 540'16; Nerila, 338'63; Motril, 308'25; Lugros, 4'12 y el de Itrabo, 569'86.

**Estadística minera.**

Durante el año de 1895 se han incoado en las oficinas del Estado 289 expedientes de registros mineros en esta provincia de los cuales han sido cancelados por diversos motivos 134.

Durante el mismo período de tiempo se han titulado 28 minas de hierro con 699 pertenencias; 1 de hierro y otros metales con 30 pertenencias; 16 de plomo con 122; una de cobre con 48; diez de zinc con 128; siete de azogue con 133; una de lignito con 16; una de turba con 12 y otra de sustancia ignorada con otras 12 pertenencias.

Se han caducado tres minas de hierro con 105 pertenencias; trece de plomo con 120; una de cobre con doce; cinco de zinc con 62; una de antimonio con veintidena de azufre con veinticuatro pertenencias.

Se han producido 3410 toneladas de mineral de hierro; 1340 de plomo; 250 de zinc y 900 de mineral de azogue con un valor de 12959 pesetas, 94345, 5000 y 10875 respectivamente.

Se han obtenido 379 kilos de azogua con un valor de 1895 pesetas.

Solo ha habido que lamentar la muerte de un minero ocurrido en la mina *Purísima Concepcion* del término de Huéneja á consecuencia de una imprudencia del mismo que contra los órdenes del director se subió en una de las vagonetas del cable aereo.

**Letrado.** Se encuentra hace unos días, en Granada, el distinguido abogado de Almería, D. José Lopez Perez.

**Beneficio.** Mañana sábado se verificará en el teatro Principal la función á beneficio de la aplaudida primera tiple Leocadia Aiba con un programa escogidísimo.

Se estrenará la preciosa comedia de Flores Garcia *Doña Juanita*, que ha obtenido en el teatro de Lara de Madrid un éxito excepcional.

Seguramente la simpática artista obtendrá un éxito ruidoso y una magnífica entrada.

**Subasta de materiales.** Hoy á la una de la tarde tendrá lugar en el Ayuntamiento la subasta de acopios de materiales que han de emplearse en las obras municipales por administración.

**Las aguas potables.** Mañana á las dos de la tarde se celebrará en el despacho de la alcaldía una importante reunión á la que se han citado tambien varios propietarios, para estudiar el proyecto de canalización de aguas potables.

**Permiso derogado.** Le ha sido derogado el permiso que solicitó D. Manuel Torcello, maestro de una de las escuelas públicas de Torre del Campo (Jaen), para estudiar el cuarto año del magisterio en Sevilla.

**Una paga.** Anteayer le fué satisfecha á los empleados del municipio la paga correspondiente al mes de febrero.

**Letra patriótica.** Los señores don Miguel Vellido y Rodriguez y D. Salustiano Capilla nos han remitido varios

ejemplares de una hoja que contiene una letra patriótica y apropiada á las circunstancias actuales para el famoso paso doble de Cádiz, convertido hoy por sufrágio unánime del pueblo y el ejército en himno nacional.

Sentimos que la falta de espacio nos prive del gusto de reproducir íntegra tan briosa como inspirada composición poética que los autores dedican á los estudiantes españoles.

**Periodista.** Se encuentra en Granada nuestro querido compañero D. Amador Ramos Oller director de *El Ferrocarril* y la *Gaceta minera* de Aimería que regresará mañana á la vecina capital.

**Comisión de ornato.** Ayer á las dos de la tarde se reunió la comisión municipal de ornato, presidida por el señor Sanchez Gallardo.

Se resolvieron varios asuntos de escasa importancia cuyos acuerdos se someterán hoy á la aprobación del cabildo.

**Telegrama.** Desde Zaragoza recibimos el siguiente telegrama:

«Director DEFENSOR.

Festividades universitarias religiosas académicas consagradas Santo Tomás, verificadas el día 7, asistiendo á ellas el arzobispo, comisiones eclesiásticas, el Rector, catedráticos y alumnos se celebraron con toda brillantez y edificación.

El presidente de la comisión organizadora,

Marqués de Valle-Ameno.»

**Quejas del vecindario.**

**Aguá.**

Con este mismo epígrafe publicamos días pasados una queja de los vecinos de la calle de Santa Lucía, queja que, lejos de producir el efecto que debiera, ha empeorado la situación de los vecinos de la citada calle, que no han vuelto á ver el agua por haber hecho, según alega el cañero, «que lo pongan en los papales».

Esperamos que el Sr. Alhama, como delegado de aguas, hará comprender al cañero de aquel distrito, que debe cumplir con su deber, y en el caso de que no quiera entenderlo así, tomará alguna determinación que resuelva el caso.

**Nos alegramos.** Se encuentra ya restablecido de su enfermedad el señor Coude de las Infantas.

**Registro de retirados.** Ante las eventualidades de nuevas movilizaciones por causa de la actual insurrección de Cuba, que necesariamente exigirían mayor personal de jefes y oficiales de todas armas, y á fin de que las fuerzas que pudieran organizarse para prestar el servicio de guarnición en lugar de las que marchen á operaciones cuenten con el indispensable, si por acaso no fuera suficiente el que en la actualidad figura en las escalas activas y de reserva, se dispondrá, según parece, que por los comandantes en jefe de cuerpos de ejército y capitanes generales de los distritos se forme con la mayor actividad un registro de todos los jefes y oficiales retirados que residan en el territorio de su mando.

En dicho registro, para el que facilitarán los datos necesarios las autoridades civiles y las delegaciones de Hacienda, se hará constar el empleo, arma, punto de residencia habitual y edad de los interesados. Tambien, previa consulta á los mismos, y teniendo en cuenta además sus condiciones de salud, vigor físico, etcétera, se precisará su aptitud, bien para ser movilizados en caso necesario, bien para prestar servicio allí donde residan.

Una vez formado dicho registro, convenientemente clasificado, se remitirá por las expresadas autoridades militares al ministerio de la Guerra para los efectos que procedan.

**El robo de Otura.** La Guardia civil ha detenido á los vecinos de Otura José Perez Bueno, Juan Garcia Sola, Manuel Garcia Montero y Antonio Fernandez Navarro, sobre los cuales recaen sospechas de ser los autores del robo cometido noches pasadas en la casa del alcalde de aquella localidad.

**Barco.** Ha entrado en el puerto de Málaga, procedente de Salobreña, la balandra *Victoria*.

**Plaza vacante.** Lo está la de consejero del tiro de Pichon dotada con 45 pesetas mensuales y casa en el chalet de la Sociedad en los Llanos de Armilla.

Se admitirán solicitudes hasta el día 31 de marzo en la secretaría de la Sociedad, Horno del Espadero 11.

**Los terceros batallones.** Para el caso de tener que poner sobre las armas los terceros batallones de los 56 regimientos de infantería de línea, se están realizando los oportunos trabajos, y partiendo de la base del personal de jefes y oficiales de la escala activa de dicha arma que se hallan prestando sus servicios en determinados puestos, y bien en las zonas de reclutamiento, bien en los regimientos, ya de plantilla, ya como agregados.

Por lo que respecta á jefes y capitanes, las plantillas se completan con personal existente en la situación indicada, y



to en una poblacion interior de la isla de Yoso, donde se encuentra un Observatorio establecido hace veinte años por el meteorólogo alemán Ernest Kuipping.

El «Coronet» permanecerá en San Francisco hasta el mes de abril, época en que se embarcará la comision.

PARA QUE TODOS conozcan y comprenan EL SOL, Zacatin 5, sigue la gran rebaja de precios, géneros para trajes, pañelería, géneros blancos y de punto, todo en realizacion Granadina, armures, merinos, tules, velos, blondas, tocas y mantillas, todo bueno y de novedad a precio de fábrica y menos. Francisco de P. Lopez Siles.—EL SOL, Zacatin, 5,

Consulta médica

á cargo del DOCTOR D. RAFAEL GARCÍA DUARTE

Para toda clase de enfermedades, especialmente de los ojos y propias de la mujer. Hora de consulta, de dos á cuatro.

17, SAN MATEAS, 17.

Para los pobres tarjetas especiales en la Farmacia de D. José García Duarte, Zacatin, 109.

Nuestros telegramas

La guerra

Calixto García

Madrid 12 (9 noche.)

Telegrafian de Nueva York que ha sido procesado el agitador Calixto García y los que le acompañaban en la última expedicion.

Los tribunales les exigen 2500 dollars de fianza.

Marino.

Maceo derrotado

Madrid 12 (9 15 noche.)

Los telegramas de Cuba recibidos hoy dan cuenta de una operacion que ha estorbado los planes de Maceo.

Este, al frente de numerosa partida, y en union de los cabecillas Lacret y Quintin Banderas se proponia salir de la provincia de Matanzas dirigiéndose á la de la Habana.

Cerca de Palos cortó el paso de la fuerza insurrecta una columna española formada por el batallon de Almansa, una seccion de artillería y un escuadron de caballería.

El enemigo fué batido por la columna y tuvo que retroceder otra vez á Matanzas.

En la lucha tuvieron los rebeldes ocho muertos y muchos heridos, ignorándose las bajas de nuestra columna.

Máximo Gomez está tambien en la provincia de Matanzas, aunque sin poder reunirse con Maceo y buscando la salida á Las Villas.—Marino.

Vandalismo

Madrid 12 (9 30 noche.)

Los insurrectos arrecian en su campaña de vandalismo habiendo cometido infinidad de nuevas fechorías de las cuales da cuenta el telégrafo.

La línea férrea de Cárdenas á Colon ha sido cortada.

Las pequeñas partidas que merodean en la provincia de Pinar del Rio han incendiado varios caseríos.

En Regla, pueblo que está muy próximo á la Habana consiguió entrar una partida que incendió los arrabales huyendo despues.

El general Weyler ha dictado muy severas órdenes contra estas bandas de incendiarios.

Marino.

Prisioneros

Madrid 12 (9 30 noche.)

Han llegado á la Habana ciento diez prisioneros hechos en los últimos combates y que envia el general Pando desde Las Villas

Todos ellos han ingresado en el castillo del Morro.

Marino.

Fallecimiento

Madrid 12 (9 15 tarde.)

Ha fallecido en el Ferrol el vicealmirante de la armada señor Tudela.—Marino.

El Consejo

Madrid 12 (9 15 noche.)

Hoy se ha celebrado el Consejo de ministros bajo la presidencia de la Reina.

El Sr. Cánovas en su discurso trató preferentemente las cuestiones relativas á la guerra de Cuba y al reconocimiento de la beligerancia de los insurrectos por los Estados Unidos.

Mostró impresiones optimistas en ambos asuntos.

Se acordó continuar los preparativos y armamento de la escuadra

Tambien parece que se acordó reanudar en breve el curso en los establecimientos de enseñanza donde se ha suspendido á causa de los últimos sucesos.—Marino.

Operaciones con el Banco

Madrid 12 (9 30 noche.)

El Gobernador del Banco de España ha celebrado hoy una importante conferencia con el comité de accionistas del citado establecimiento de crédito.

La reunion duró tres horas y en ella quedó acordado en principio efectuar una operacion por valor de cien millones de pesetas.

No se acordó cuales han de ser las garantías de este préstamo aunque se supone serán los billetes de Cuba.—Marino.

Lo de Venezuela

Madrid 12 (9 45 noche.)

Telegrafian de Londres que han quedado arregladas las diferencias que existian entre Inglaterra y los Estados Unidos con motivo de la demarcacion de límites en Venezuela.

Marino

El conflicto.

Suscripcion nacional

Madrid 12 (9 15 noche.)

El gobierno ha acordado abrir una suscripcion nacional si llega el caso de una guerra con los Estados Unidos.

Marino.

Optimismo

Madrid 12 (9 35 noche.)

La opinion general respecto al conflicto con los Estados Unidos es hoy bastante más optimista que ayer.

Créese que el aplazamiento del acuerdo del Senado constituye un claro indicio de que la cuestion de la beligerancia, cuando vuelva á tratarse se resolverá en favor de los derechos de España.

La opinion pública está hoy mucho más calmada.

Marino.

La infanta Eulalia

Madrid 12 (9 45 noche.)

La infanta Eulalia ha contestado al telegrama que le dirigió «The World» preguntándole su opinion sobre las cuestiones actuales.

Dice S. A. que aunque ella no tiene participacion en la política española, ansía vivamente la conservacion de la paz entre su país y los Estados Unidos, pues ama mucho á España y guarda verdadero agradecimiento á la nacion norteamericana por los agasajos y atenciones de que fué objeto cuando su viaje á Chicago en 1893.—Marino

En honor de España

Lisboa 11.

El periódico «La Vanguardia» ha publicado un notable artículo con motivo de la insurreccion de Cuba, entonando un verdadero himno en honor de la conducta de la nacion española y llegando á conclusiones políticas de verdadera importancia. Especificanse en él las numerosas contrariedades y verdaderas desgracias con que ha venido luchando España y á las cuales ha respondido arrojando buques al Occéano, llenando de soldados los campos y acumulando montañas de oro sobre las paredes vacías de su Erario.

«No derrama una lágrima—dice—no lanza un gemido, no formula una oracion... inventa un himno. Tiene una idea y practica una accion; apunta

un peligro y levanta contra él el puño, aconseja con el ejemplo, manda avanzando, se arroja para fijar el blanco, canta para alegrar sus tristezas y al cielo que está por encima, al fuego que está debajo, al mar que está cerca, á la peste que lo envenena y á la guerra que le amenaza responde por boca de sus academias, de sus oficinas, de sus soldados, de su prensa y de sus estadísticas con un grito inmenso, terrible y que á todas partes llega y en todas partes repercute. El articulista cree sin embargo que los anhelos de un pueblo por su independencia con un fenómeno natural como las emociones del cielo, de la tierra y del mar, y que para el rayo de la independencia solo hay un pararrayos conocido, la autonomía.—Fabra.

Los valores

París 11.

Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 63'25; 3 por 100 francés, 102'52.—Fabra

Londres 11.

Exterior español, 62'62. Fabra.

París 11.

El exterior español ha subido á 63'50.—Fabra.

Vapor correo

Habana 11.

Ayer martes salió de este puerto para Puerto Rico el vapor correo «Buenos Aires» de la Compañía Trasatlántica

Marino.

La cuestion de Africa

Londres 11.

El periódico «Daily News» publica un despacho de Masua, en el cual se acoge el rumor de que los ingleses se disponen á salir de Soussin emprendiendo un movimiento ofensivo contra los derviches que amenazan á Kassala.

Fabra.

Contra la prensa

Lisboa 11.

La persecucion del gobierno contra la prensa continúa en aumento, habiendo sido recordados últimamente los periódicos «El País», «El Dia» y «El Correo de la noche». Los agentes de la autoridad han llevado su celo hasta el extremo de impedir en la calle al público la lectura de algunos de estos periódicos.—Fabra.

La Cámara francesa

París 11.

Espérase que para antes de Pascu» quedará discutido por el Senado el proyecto referente al régimen de las bebidas. El ministro insiste en sostener la absoluta supresion de los derechos de circulacion para los vinos, cervezas, sidras y otras bebidas análogas y el recargo del alcohol hasta 275 francos. Hay preparadas numerosas enmiendas al proyecto ministerial.—Fabra.

París 11.

De hoy á mañana se repartirá á los diputados el informe relativo al impuesto sobre las utilidades y la comision de presupuestos se pondrá á disposicion de la Cámara para cuando esta quiera dar comienzo á los debates.—Fabra.

París 11.

Mañana jueves desarrollará ante la Cámara su anunciada interpelacion sobre los asuntos de Madagascar el diputado señor Charmes.—Fabra.

Nuevo impuesto

San Petersburgo 11

El Consejo municipal ha votado un impuesto de cinco rublos sobre cada velocipedo que circule por la ciudad. Solo quedarán exceptuados los que se consagren al servicio de correos, y del ejército.

Fabra.

Bolsa de Madrid.

Madrid 12.

4 0/0 interior contado. 63'50
4 0/0 exterior . . . . . 74'55
4 0/0 amortizable . . . . . 76'40
Cubas . . . . . 86'40
Banco de España . . . . . 365'00
CAMBIOS.
Londres, 90 dias fecha 00'00

Londres, 8 dias vista. 29'70
París, 8 dias vista. 00'00
Marino.

Ultima hora

Madrid 13 (2 madrugada.)

Hoy ha zarpado de Cádiz para la Habana el vapor correo «Cádiz.»

Ha llegado á esta ciudad la comision encargada de marchar á Cherfort (Alemania) para recoger 30 000 fusiles Mauser con destino á la guerra de Cuba.

Dicha comision marchará en breve para aquel punto.

Marino.

Madrid 13 (2'30 madrugada.)

El ilustre general señor Azcárraga proyecta en breve llevar á cabo el llamamiento á filas de los excedentes de cupo de 1893 y los reservistas de 1890

Dichos contingentes servirán en la Península, formando con ellos los 56 terceros batallones que el ministro de la Guerra trata de organizar.

Marino.

Sección religiosa.

Santo de hoy.—San Leandro y San Rodrigo. Jubileo de las cuarenta horas.—En la iglesia de Sta. Inés.—Se manifiesta á las siete y media y se oculta á las seis.

Misa cantada.—En la Catedral á las nueve y otra á las diez; en ésta predica el Sr. Canónigo Lectoral.

En San Pedro á San Francisco de Paula. En las Angustias, San Justo, la Magdalena y Sta. Inés misa de doce.

Novena.—La de San Juan de Dios en su iglesia á las cinco y predica D. Francisco Granados. La de Ntra. Sra. de la Misericordia en la ermita (placeta de los Lobos) á la oracion.

Ejercicios.—En San Pedro, el Angel Custodio, la Magdalena y Sta. Ana la devocion del Mes de Marzo á San José á la oracion y en su iglesia á las ocho.

En el Angel Custodio ejercicio de la Santa Faz á las cinco. Setena.—A Ntra. Sra. de los Dolores en San t Isabel á las cinco.

La de San José en la Catedral á las cuatro y media. En todas las iglesias se hace esta setena y en la parroquia de San Matias predica el P. Rector de los Escolapios. En San Justo predica un P. Jesuita á las cinco.

Rosario.—En la Catedral á las ocho. Visita de la Corte de Marta.—Nuestra Señora de los Remedios en la iglesia de Capuchinas.

Iglesia de San Juan de Dios. El domingo día 15 de marzo último día de novena habrá jubileo concedido á devocion del excelentísimo Sr. D. Ramon Lachica en sufragio de su señora esposa la Excm. Sra. D.ª Francisca Martínez. Se manifestará á las ocho de su mañana y á las once será la funcion principal.

Por la tarde á las cinco, visita, rosario, sermon á cargo del R. P. Jimenez Campaña Rector de las escuelas Pias. Acto seguido gozos, saive, letanía y bendiccion con S. D. M. Se dará á besar la reliquia del Santo. Todos los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la misa recibirán el estipendio de diez reales.

La Alhóndiga.

PRECIOS Y VALORES DEL TRIGO EL 12 DE MARZO.

Table with 2 columns: Existencia del trigo and Precio. Rows include Sobrante de ayer (1604), Entrada de hoy (310), Total existencia de hoy (1914), Venta de trigo (9), Al precio mínimo de 8 ptas. 50 céntos (78), Al precio máximo de 9 ptas. 75 céntos (169), A precios intermedios (256).

Table with 2 columns: Total vendido (256), Balance del trigo (1914), Existencia total de ayer (256), Venta total de ayer (1658).

Table with 2 columns: Precio de 50 granos and Precio de 60 granos. Rows include 6 25 plus fanega, 7 00 plus fanega, 8 50 id. id., 9 00 id. id., 9 50 id. id., 0 00 id. id., 0 00 id. id.

Sostiene las fuerzas del enfermo, es excelente medio contra la bronquitis, escrófulas, ataxia y afecciones del pecho y garganta. (Pídase la «Emulsion Scott» y no se tome otra) D José Lopez, Dr. en Medicina y Cirujía y

especialista en enfermedades de los ojos, certificado: Que uso y receto con mucha frecuencia á mis enfermos la «Emulsion de Scott», y he visto en ella un específico muy recomendable, y un preparado que cura perfectamente las indicaciones en las afecciones en que se recomienda por indicacion facultativa. Sostiene la fuerza de los enfermos, y contra la bronquitis, raquitismo, escrófulas, ataxia y afecciones del pecho y garganta, es un excelente medio, tanto por la tolerancia del preparado, cuanto por los servicios excelentes que presta. Caniz 14 enero de 1885. Dr. JOSÉ LOPEZ.

El preservativo verdaderamente eficaz, infalible de todos los males dentarios, es el Lícor del Polo de Orive. Este popular dentífico nacional cura todas las enfermedades de la boca; pero mejor es preservar que tener que curar. De venta en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas. Granada: Farmacia de Ocaña.

Si el éxito de un producto se mide por las falsificaciones de que es objeto, el Sándalo Midy ha de figurar en primera línea. Frasco, envoltura, prospectos, todo está imitado; solo falta lo principal que es la esencia pura que procede de la destilacion de la madera de sándalo de Mysore. Por esto, los jóvenes deben exigir el nombre Midy en cada cápsula.

El agua de Vichy goza de universal reputacion; pero para asegurarse de sus buenos efectos, convien prevenirse contra las numerosas nguas con que se pretende sustituirla y pedir siempre el nombre de cualquiera de sus verdaderos manantiales: Vichy-Hopital, Vichy-Celestins ó Vichy Grande-Grille, fijándose en que la etiqueta y la cápsula tengan el título de estas célebres procedencias, propiedad del Estado francés.

Tabaco.

Recomendamos á los buenos fumadores, las cajetillas imperiales, tabacos y picadura de la acreditada marca Flor de tabacos de Paragás. De venta en las principales expendidurias:

OSTRAS FRESCAS DE BOO. Seis reales docena. Juan Ruiz Galvez.—LAS COLONIAS. Calle de Mesones.

Se hacen

toda clase de pavimentos portland á precios módicos, lo mismo que adecuados con adquin de Hlor y Tocon por ser el mejor adquin que hay en esta provincia, imitándole en duracion al de Llerena. Para adquirir informes, Mesones, 9, espartería. Tomás García Ruiz.

Se alquila

una muy buena casa con dos pisos, gran patio y jardin. Calle de la Gloria, núm. 5. Darán razon: tienda de óptica, Mendez Nuñez, 18.

Abonos Pleyn.

INTENSIVOS DE CARRILLO Y COMPAÑIA. Fábrica en Santafé. Se fabrican especiales para remolachas, patata, cáñamos, cereales y cañas. Los pedidos pueden hacerse directamente á Santafé ó á Granada casa los Sres. D. Santiago Oliveras ó hijos.

GUIA DE GRANADA

Descripcion de sus monumentos, sitios notables, calles, plazas y paseos, alrededores, la Vega, etc.

Un tomo bien encuadernado en tela 2 pesetas.

Se vende en la Administracion de EL DEFENSOR DE GRANADA, Reyes Católicos, 8, principal

PREVENIMOS al público que las velas de cera pura de abejas no pueden venderse á menos de 10 reales libra castellana de 16 onzas en las cererías reconocidamente acreditadas. La nuestra, en la acreditada fábrica de chocolates, Escudo del Carmen, 15, frente al Parque de Bomberos. Marca SANCHEZ.

Un jóven que desea seguir una carrera superior y que carece de recursos para ello, dará lecciones á domicilio por una cantidad módica, de las asignaturas Latin, Geografía, Historia, Retórica, Aritmética y Algebra, Filosofía y Metafísica. Darán razon, Mesones 58, portería del antiguo café del Callejon.

BICICLETAS. MARCAS INGLESAS GARANTIZADAS «TOWNEUD» «HUMBER» «RUDGE» Modelos del corriente año 1896. PAGADERAS EN DOCE MESES. (Descuento por pago al contado) Ferreteria en general. Plata Meneses. Camas y cunas. Muebles de Viena. Bateria de cocina. Colchones metálicos. Cemento Portland. Cemento Romano. Mesones, 47 duplicado. Teléfono número 37. IGNACIO MERINO.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZÁ MIL PESETAS

INJECTION BROU Higiénica, Infalible y Preservativa

Las mejores semillas de REMOLACHA LAS VENDE D. MANUEL DEL SAZ.

Estereotipias En la Imprenta de EL DEFENSOR se admiten encargos para hacer clichés de Estereotipia.

ACREDITADAS ESPECIALIDADES DE GONZALEZ PERALES Farmacia San Gil.—Granada.

Dinero por alhajas calle de San Isidro, núm. 2, casa de préstamos

D. José Fernandez. Cirujano dentista. Ofrece sus conocimientos teóricos-prácticos

Establecimiento de carruajes de alquiler. Calle de los Frailes, 7.—Teléfono 11.

MALES DE LA ORINA Cura sin sondar ni operar.

EL VINO DE PEPTONA CATIONON restablece las fuerzas, el apetito, las digestiones...

PURIFIQUE Vd EL AIRE PAPER DE ARMENIA quemando

La Unión y El Paix Español. Compañía de Seguros reuñidos.

36 AÑOS DE EXISTENCIA. Seguros contra INCENDIOS. Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

Instituto Médico-Colular y Antiséptico de Madrid. DOMICILIO.—Madrid Moderno (edificio construido expresamente para cumplir las necesidades de la profesión y de la ciencia)

Manera de formular las consultas por escrito. Circunstancias generales. Deberán contener, a ser posible, los siguientes extremos:

Enfermos del pecho. Los que padecen del aparato respiratorio, además de las noticias anteriores, deberán añadir los datos siguientes:

14. ¿Hay ronquidos?—¿Se percibe ruido de mucosidad en el pecho? 15. ¿Ha tenido algún vómito de sangre?—¿Cuándo, cómo y en qué cantidad?

Enfermos del estómago. Los que sufran de esta afección, además de expresar las diez circunstancias generales, añadirán noticias sobre lo siguiente: 1.º LABIOS: ¿Son delgados o están engrosados?

Se traspasa J. Ferre y Cia. Gran establecimiento de Coloniales y Tocineros, donde encontrará el público un gran surtido en artículos del reino y extranjero.

Se vende un andeajo para tienda ó botica, muy bien construido. Un mostrador con tablero de piedra y un carrillo de mano.

Zurcidora. En toda clase de ropas, con prontitud, perfección y economía.

Negocio seguro. Con 2000 pesetas de capital 25 á 30 reales de utilidad se le demostrará el que lo solicite.

Ama de cria primeriza, con leche fresca, para casa de los padres.

DIABETES (Azúcar en la orina). Enfermedad curable con el Antidiabético Murray.

DEPURATIVO MORGTON. Cura los malos humores de la sangre. Comienza á producir sus efectos á las veinticuatro horas de su empleo.

Pastillas antisépticas del Dr. Audet. Útiles á los cantantes, oradores, eclesiásticos y enfermos de la laringe.

Las píldoras antisépticas del Dr. Audet curan la tisis pulmonar y los catarras crónicos del pecho.

Gránulos restauradores homeopáticos. Únicamente para curar la impotencia y las pérdidas seminales.

SÍFILIS Cura cierta en todos los períodos con el Antisifítico Copper 4 pesetas frasco.

Almoneda. Se hace de dos armarios, reposteros y muebles de todas clases.

Primera casa en vinos de mesa. FUNDADA EN 1862. Los bodegas están situadas en Valdepeñas, siendo las principales casas para la venta al por menor.

GRANDES VIVEROS vides americanas para la repoblación de los viñedos filoxerados.

LA ACTIVIDAD. Centro Consultivo de Hacienda. 5, PUENTE CASTAÑEDA, 5. GRANADA.

EN ESTA IMPRENTA SE VENDE PAPEL MUY BARATO PARA ENVOLVER

Farmacia y Droguería de DON SANTOS PEREZ. Mesones, 21, al 25.—Granada.

GUIA DE GRANADA. Contiene la descripción de la Provincia y la Capital, de sus edificios, construcciones y lugares notables.

ACTIVAS PILDORAS DE BRISTOL VEGETALES AZUCARADAS SEGURAS

ESTOMACAL MAITRE PREMIO DE LAUREADOS DE FRANCIA Cura las dispepsias, acideces, gases, etc.

HEMORRAGIA. Flujos uretrales.—Gota militar. CURACIÓN asegurada, pronta, radical y exenta de peligro con el Antihemorrágico Ivel.

ENFERMOS DE LOS OJOS. Colirio Resolutorio (externo): Cura las irritaciones de la vista, el lagrimeo, suprime las secreciones (maucos, lagañas, etc.)